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地域防災計画の一部見直しで更なる防災強化を
　７月会議を７月11日に開催し、専決４件、財産取得の変更契約１件、防災計画及び条例の一部

改正２件、補正予算１件の議案等８件を審議採決した。

報告	
９ 専決処分の報告について 災害関連効果促進事業（木倉②）工事

の変更契約 有 報告

報告	
10 専決処分の報告について インター団地宅地耐震化推進滑動崩

落対策施設（その２）工事の変更契約 無 報告

報告	
11 専決処分の報告について 玉虫住宅地区宅地耐震化推進滑動崩

落対策施設（その２）工事の変更契約 無 報告

報告	
12 専決処分の報告について

令和元年度御船町一般会計補正予算
（第3号）	
災害復旧費にかかる補正予算	
予算総額	
歳入歳出	 10,672,887千円

有 報告

議案	
13

財産の取得にかかる変更契約の締結
について

小坂地区災害公営住宅の買取りによ
る財産取得変更契約 無 全会一致で

可決

議案	
14

御船町地域防災計画の一部改正につ
いて 御船町地域防災計画の一部改正 有 全会一致で

可決

議案	
15

災害弔慰金の支給等に関する条例の
一部を改正する条例の制定について

災害弔慰金の支給等に関する法律等
の改正に伴う改正 無 全会一致で

可決

議案	
16

令和元年度御船町公共下水道事業特
別会計補正予算（第 2号）について

総務費等に係る補正予算	
予算総額	
歳入歳出	 617,464千円

有 全会一致で
可決

7月議会で決まったこと（7月11日）

7月会議

報告第９号
専決処分の報告について
田上忍議員　この工事は完了
したのか。工事箇所の上部に
民有地部分があると思うが、
そこはどうなっているのか。
野口建設課長　町の災害復旧
工事については終了している。

民有地については地権者で対
応していただくことになる。

報告第12号
専決処分の報告について
井藤議員　６月30日の豪雨
災害被害に対応する専決処分
だが、進捗状況と工事終了の

めどは？
井上農業振興課長　現在５カ
所、田代、上野、七滝、水越、
滝尾地区から農道等の土砂撤
去に伴う重機の借上要望が上
がっている。２～３地区では
すでに着工されているが、そ
れ以外の地区については二次

議案
号数 簡易議案名 概　　要 質疑・討論

の有無
採決
結果



3

被害の恐れもあることから状
況を見ている。
野口課長　川角間所線の今回
の被害についてはすでに対応
済みだが、今後一体的に改善
を検討をしていきたい。
宮川議員　農地災害状況はど
うなっているか。県と協議を
しながら対応しなければなら
ない部分があるということだ
が協議は進展しているか。農
家の負担が軽減できるように
進めていただきたい。また、こ
の専決以外で災害はあったの
か。
井上課長　７月９日現在、農
地28件、農業用施設17件、計
の45件となっており、現在ま
で15件の現地確認を終了し
ている。工事竣工後に、再被
災した箇所については、他町
でも同様な事例が多発してい
ることから、県に対して早急
な答えを求めていきたい。農
家の負担軽減についても県と
協議を行っていきたい。
野口課長　今回の専決以外に
も路肩の崩壊等の被害が７件、
河川について護岸の崩壊が２

件あるが、いずれも大きな被
害ではない。

議案第 14 号　
御船町地域防災計画の一部改
正について

指定避難所は
このままでいいのか
井藤議員　指定避難所への避
難が難しい方々、指定避難所
への避難に危険が伴う方々に
対して何か配慮を考えている
のか。新たな指定避難所も検
討すべきではないか。
藤野総務課長　指定避難所へ
の避難より自主避難所や自宅
等が安全な場合はそちらに避
難していただくことになる。
早めの避難を心がけていただ
きたい。新たな指定避難所に
ついては今後検討していきた
い。
増田議員　滝尾小学校が指定
避難所になっているが、避難
所としては不適切。大至急検
討を。また避難者の避難状況
等はどのように把握している
のか。

藤野課長　滝尾小学校は条件
付きで指定避難所としている
が、今後新たな避難所を検討
していかなければならない。
要避難者については区長、民
生委員の方々と連絡を取り
合って把握している。
中城議員　豪雨災害等の避難
勧告における避難では、原則
避難者に対して食料等の物資
支給を行っていない。しかし、
人によっては避難用の物資を
持って避難できない人もいる。
そのような人々に対しては何
らかの手当が必要ではないか。
藤野課長　避難される方にお
いては、一人一人が防災意識
を持ちながら避難されるとい
うことになるが、要支援者の
方々に関しては、地域コミュ
ニティーの中で支援していた
だきたい。また避難所の常備
品に関しては、今後検討して
いきたい。
田上忍議員　町民憩の家は洪
水災害の避難所としては不向
きとなっているが、大雨洪水
警報の際の避難所としたのは
なぜか。見直すべきではない
か。
藤野課長　土砂災害の情報も
出ていたので避難所としたが、
今後運用を見直すこともある。
福永議員　避難所の鍵の管理
はどうなっているか。
藤野課長　現在、避難所が学
校や公民館分館であった場合
は、学校長や分館長が鍵の管
理をしているが、今後予備の
鍵を町で管理して町の職員で
避難所がすぐ開設できるよう
にしていく。

防災行政無線の課題は
宮川議員　防災行政無線には
どのような問題点があると認

完了した木倉（宗心原）の災害復旧工事
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識し、どのような対策を取る
のか。
藤野課長　どこまで情報が町
民に届いたのかなというのが
一つ課題。これはもう一度検
証をする必要がある。
宮川議員　防災行政無線の屋
外拡声器は室内にいるとなか
なか聞き取りにくい。登録制
メール等の対策がされている
と思うが現状はどうか。
藤野課長　防災行政無線の補
完的な機能として、５点ほど
皆様方にお願いをしている。
①放送をもう一度確認したい

場 合 は「096-281-1721」
に電話すると同じ内容を聞
き取ることが出来る。

②登録制メールサービスに登

録しておくと防災行政情報
が携帯等の端末に発信され
る。

③エリアメール、緊急速報
メールで緊急情報をメール
配信している。

④ホームページにも防災情報
を掲載している。

⑤県の防災メールに登録して
おくと気象情報や防災情報
が携帯の端末に配信される。

これらの機能の活用をお願い
したい。
　また、登録制メールの登録
者数だが、現在、134名で登
録がなかなか進んでいない。
今後、区長、消防団、広報等
を通じながら、極力このよう
なメールサービスを登録して

いただくよう推進を図ってい
きたい。
岩永議員　耳の不自由な方に
対する防災行政無線戸別受信
機は設置したのか。
藤野課長　２件そのような
ケースが有り、１件は設置済
み、あと１件はまだ申請が出
ていないので、申請があり次
第すぐに取り付けができる。

洪水災害の対応は
田上忍議員　洪水対策の抜本
策である河川改修についてな
にか検討していくのか。
藤木町長　河川改修は下流か
らやっていく必要があり、現
在矢形川の下流部分である加
勢川を行っている。上流部分
を掘削すると川の水が逆流す
るのでできない。加勢川の改
修が矢形川下流部分のところ
までかかってきたら矢形川の
改修に取りかかれるよう国土
交通省とも協議を続けている。
福永議員　洪水のハザード
マップの浸水想定区域に内水
被害の想定も含まれているの
か。
藤野課長　含まれていない。

河川改修が待たれる矢形川
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福永議員　町内中心部では水
田だったところの住宅開発等
が進み内水被害が深刻化、恒
常化している。将来的にもさ
らなる被害の深刻化が懸念さ
れるがどう考えるか。
藤野課長　内水被害について
は深刻な状況になっている。
町としても状況を把握しなが
ら、場所を地図に落としなが
ら、今後防災計画の中に入れ
込んでいければと思っている。
今後は、浸水被害の軽減に向
けた排水路の整備、雨水処理
施設、開発の場合は調整池等
を造りながら整備を進めてい
くことになる。河川改修する
のが一番の解決策になるが、
町としてできる排水対策につ
いても考えていく必要がある。

消防団の装備と体制は
森田議員　消防団第３分団は
団員数ゼロになっているがど
ういうことか。
藤野課長　第３分団は機能別
消防団員で対応しているので

団員数はゼロになっている。
森田議員　消防団装備につい
て防災計画に載せる必要があ
るのではないか。また水防倉
庫等の計画はどうなっている
のか。
藤野課長　消防団の装備は当
然必要なものなので、防災計画
の中に入れ込むという形になる。
現在、消防団のポンプと積載
車の設備は入れているが、ほか
の詳細な資機材については、
今後また掲載していく。
野口課長　水防倉庫、資機材
等の配置については、水防計
画書の中にある。御船川左岸
側の水防倉庫は一丁目の御船
分館の敷地の一角にプレハブ
の倉庫を設けて水防資機材を
入れている。

災害関連情報が見にくい
井藤議員　町ホームページ上
の災害関連情報が見にくいし
わかりにくい。改善が必要で
はないか。避難所については、
災害種別で分けてあるが、避

難所ごとにどの災害の避難所
か、などという表記があるの
か。
藤野課長　ホームページにつ
いては、皆さんに見やすい、わ
かりやすいホームページ作成
を行っていきたい。避難所に
災害種別の表示を行っていな
いので今後行っていきたい。

議案第 16 号
令和元年度御船町公共下水道
事業特別会計補正予算（第２
号）について
福本議員　快適な職場環境の
提供を促進するためにも衛生
管理責任者及び衛生管理者が
あるが、今は誰か。
藤野課長　御船町職員衛生管
理責任者は副町長を充てるこ
とになっている。
　衛生管理者については、保
健師の資格を持っている職員
が該当するので、その中から
課長、係長を充てている。

災害時に必要な物資（スコップ、一輪車、土嚢など）が収納されている水防倉庫（落合）
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6日	 全員協議会

	 産業厚生常任委員会

	 議会広報編集特別委員会

12日～20日	 議会（予定）

13日	 金婚夫婦表彰式

25日	 町村議会広報研修	
	 （全国議長会主催）


